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Registró la Bolsa de Comercio en su 
IPSA: -0,47% índice principal, el IPSA, que cerró el 

viernes en 6.047,64 puntos. 

Por su parte, el Índice General de Precios de Acciones 

(IGPA) presentó una variación de -0,44% y cerró en 
30.715,23 puntos. 

  

El Senador Daniel Núñez 

alertó que según la 
información revelada 

en la última sesión de la 

Comisión de Recursos 

Hídricos del Senado, de 

mantenerse la proyección 

de lluvias que se han 

tenido los últimos 20 años, 

las principales ciudades 

de la Región de Coquimbo 
no tendrían asegurado 

el agua para el consumo 

humano al año 2028. 

  

Romina Onel / La Serena 

(Y) Qeldia_cl 

Durante la tarde del viernes recién 
pasado, se llevó a cabo el seminario 
titulado “Aguas Revueltas: Miradas 
Sociales, Políticas y Ambientales de 
las Plantas Desaladoras” en el edificio 
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Ante el 3% Juzgado de Letras de La 

Serena, en causa Rol V-243-2023 

caratulado "Sánchez", rectificación 

Cítese a de partida nacimiento. 

audiencia de parientes del NNA de 

autos, para el 15/01/2024 a las 

09:00 horas, en las dependencias del 

Tribunal de Rengifo NO 240, La 

Serena. 

ERICK ENRIQUE BARRIOS RIQUELME 

SECRETARIO PJUD 

La Serena, cuatro de Enero de dos mil veinticuatro   

DE SEGUIR EL ACTUAL ESCENARIO 

Advierten que al 2028 la zona podría 

quedarse sin agua para el consumo humano 

  
CEDIDA 

Según los parlamentarios si se mantiene el comportamiento de lluvias que hemos tenido 
en los últimos 20 años, hacia el año 2028 o 2029 no tendríamos la certeza de las fuentes 
de aguas 

del Gobierno Regional (GORE) de 
Coquimbo, instancia organizada por 
el Movimiento de Defensa por el ac- 
ceso al Agua, la Tierra y la Protección 
del Medioambiente (MODATIMA), 
ocasión en la que el Senador Daniel 
Núñez, advirtió que de acuerdo a 
la información expuesta en la más 
reciente sesión de la Comisión de 
Recursos Hídricos del Senado en la 

titular de Los Vilos. 

Juzgado de Letras y Garantía de los Vilos, en 

causa V-198-2022, mediante resolución de 

fecha 8 de septiembre de 2023, se concedió la 

posesión efectiva de la herencia testada al 

fallecimiento de don 

SALINAS ZAMORA, RUN 7.902.714-6, a doña 

LUISA LEONOR GARRIDO RAMÍREZ, RUN 

14.195.703-1, en virtud del testamento abierto 

otorgado con fecha 19 de mayo del año 2022, 

ante don Pablo Barrantes Díaz, Notario público   
comuna de Ovalle, -a la que asistió 
la Ministra de Obras Públicas (MOP), 
Jessica López, y la Subsecretaria de 
Agricultura, Ignacia Fernández-, la 
situación es compleja. 
“La Serena, Coquimbo y Ovalle, no 

tienen garantizada el agua para el 
consumo humano a el año, - vamos a 
ser cautelosos-, 2028, si se mantiene 
la proyección de lluvias que hemos 
tenido los últimos 20 años y ese es 
el primer problema que el Estado 
tiene el deber de enfrentar, antes 
de la agricultura”, alertó el senador. 
Tras estas declaraciones, el Senador 

EXTRACTO 

de 2024 

FELICIO ADELMO TABLA: 

Aunque la crisis 
es compleja, en 

esta temporada el 
consumo humano está 
asegurado, pero en 
la zona rural habrán 

dificultades" 

PABLO ALVAREZ 

DIRECTOR DEL PROMMRA 

Núñez dijo al diario El Día que “equipos 
tanto de la Delegación Presidencial 
Regional (...) como la información que 
entregó ayer la Ministra de Jessica 
López indican que si se mantiene el 
comportamiento de lluvias que he- 
mos tenido en los últimos 20 años, 
hacia el año 2028 o 2029 no ten- 
dríamos la certeza de las fuentes 
de aguas (...) es un dato que está 
bastante corroborado y obliga a que 
el Gobierno tome decisiones ahora, 
para hacer frente a esta situación, 
por eso, valoro mucho el anuncio que 
hizo la Ministra del MOP, respecto a 
que el segundo semestre del 2024 
licitarían un proyecto público para la 
construcción de una planta desala- 
dora, de manera que su construcción 
y funcionamiento, ya esté habilitada 
para el año 2028-2029”. 

CITACIÓN 
El Club Automovilismo Deportivo Norte Chico 

Cita a Asamblea Ordinaria para el día miércoles 31 de enero 

1.- Memoria 2023 

2.- Balance 2023 

3.- Elecciones Directorio 

20 horas 1? instancia, 20115 horas 2da instancia. 

LUGAR: Autódromo Huachalalume. 
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Ahondando en esto Núñez sostuvo 
que “hay una variable objetiva que 
tiene que ver con el cambio climá- 
tico, lo que hace que tengamos que 
reestructurar el funcionamiento del 
mundo de la agricultura para esta 
nueva realidad, por lo que creo que 
tenemos que avanzar en privilegiar 

la explotación de las especies más 
resistentes a la escasez hídrica y 
desterrar cultivos altamente consu- 
midores de agua, -como los paltos-, 
también hay que hacer una política del 
uso sustentable del agua, (...) lo que 
es una línea importante de inversión, 
junto con otras medidas como los 
embalses de pequeña escala y el uso 
sustentable de las aguas subterraneas 
que aún existen”. 

OTRAS ALTERNATIVAS 

Con respecto a esto, el Consejero 
Regional por el Elqui, Javier Vega, 
-quien también asistió al evento-, 
señaló que “hoy no tenemos asegurado 
el agua para el consumo humano para 
los próximos años, así que tenemos 
que buscar alternativas, porque ya 
tenemos problemas con los regan- 
tes de la región, los APR, ya que los 
pozos en los sectores más altos se 
están secando, y aunque hasta el día 
de hoy ningún Gobierno ha podido 
dar respuesta, se ha avanzado en 
algunas de las posibilidades, como la 
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INVERSIONES SANITARIA 

De acuerdo al reporte del 3 de enero del 2024 de la empresa Aguas del Valle, 

actualmente el embalse Puclaro tiene almacenado un 9%; La Paloma a un 

5%; y El Bato un 41%. 

Con base en esta información y acorde a la discusión que gira en torno a cómo 

debería enfrentarse este escenario, el Gerente Regional de Aguas del Valle, 

Andrés Nazer, indicó que “la sequía es el principal foco de nuestra gestión y 

por ello sólo en la última década hemos destinado $62.000 millones en inver- 

siones, extra a lo que supone nuestra gestión habitual. En los últimos meses, 

hemos desarrollado obras para dar continuidad a nuestro servicio, como la 

rehabilitación de fuentes existentes y la ampliación de la planta elevadora 

en Alfalfares”. 

construcción de plantas desaladoras, 
la reutilización de aguas grises, la 
recuperación de los emisarios que 
se vierten al mar y la recuperación 
de acuíferos a través de la inyección 
de aguas”. 
Por su parte, el Diputado y Presidente 

de la Comisión de Recursos Hídricos 
de la Cámara de Diputados, Víctor 
Pino se refirió a esta situación y al 
anuncio ministerial, manifestando 
que “aunque fue positivo, aún no 
tenemos nada concreto y lo más 
importante es tener las soluciones 
en el corto plazo, de las que no se 
habló prácticamente nada, luego que 
pase el verano, deberemos enfrentar 
la realidad y es que lamentablemente 

==
 

Profesionales con vocación, 
construyendo la minería del futuro    
En minería trabajan personas de 

diversas profesiones, cadauno deellos 

aporta en áreas como sostenibilidad, 

educación, biodiversidad einnovación, 

entre otras. 

Teinvitamosaconocerlasexperiencias 

ENE E integrantes de 

nuestra red, que encontraron en la 

minería un lugar donde cumplir sus 

propósitos en: 

no nos queda agua para el resto del 
año”. 
En relación a esto, la Diputada por 

la Región de Coquimbo, Carolina Tello 
aseguró que “algunas estimaciones 
efectivamente mencionan que para 
el 2028 nos enfrentaríamos a un 
escenario catastrófico. Es por esto, 

que el anuncio de la Ministra de 
Obras Públicas sobre la licitación de 
la construcción de una planta desa- 
ladora para el segundo semestre de 
este año, es una noticia importante”. 

ACTIVIDAD INSOSTENIBLE 

Por otra parte, el Director del 
Laboratorio de Prospección, Monitoreo 

Á 
Dominique Viera 

   
  

Juan Pablo Arévalo 
Periodista 

LE LOREEO) 
Ingeniera Comercial Biólogo 

y Modelación de Recursos Agrícolas 
y Ambientales (PROMMRA) del 
Departamento de Agronomía de la 
Universidad de La Serena (ULS), Pablo 
Alvarez, explicó que “aunque la crisis 
es compleja, en esta temporada el 
consumo humano está asegurado, pero 
en la zona rural habrán dificultades”. 
Pese a esto, Álvarez reconoció que 

“el tener un segundo año (invierno 
2024) con medias de precipitación 
muy por debajo de lo normal, nos deja 
con una condición de crisis enorme, 
porque a diferencia del 2022-2023 
nos encontraría con los embalses a 
niveles mínimos, con excepción del 
Embalse Corrales, y si se sostiene esto 
durante el 2024 y el 2025, la activi- 
dad agrícola no podría sustentarse”. 
“Las soluciones son conocidas desde 

hace años, pero la discusión se ha 
centrado en cuándo y cómo se hace, 
además de quién lo paga, por lo que 
la desaladora y otros mecanismos, 
nos encuentran en una situación 

compleja y aunque felicito que se 
haga, -y ojalá se hiciera antes y más 
de una-, el Estado llega tarde, porque 
el problema es mucho más grande, 
además los niveles de producción de 
agua de las desaladoras son relati- 
vamente pequeños en comparación 
a la demanda agrícola, así que no 
se sustenta un sistema productivo 
como los que tenemos hoy”, remató 
el experto. 

Andreína García 
Académica y Doctora en Química 
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YA: 
Bastián Romero 

Laboratorista
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